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导 读

区委常委会会议学习贯彻市两会精神

锚定目标干字当头  为省市发展大局作出新的贡献
本报讯（记者 林韬 通讯员 黄

朝文）5月26日下午，区委常委会召

开会议，传达学习杭州市十四届人

大五次会议、杭州市政协十二届四

次会议精神，研究部署我区贯彻落

实意见。区委书记李志龙主持会

议并讲话，敖煜新、鲍一飞、杨国

琴、王翔等区四套班子领导参加。

会 议 指出，今 年市两会的召

开，全面贯彻中央和省市委决 策

部署，各项报告总结成绩提 振士

气、分析问题客观清醒、部署工作

精准有力，为我们做好当前和今后

一个时期工作指明了方向。全区上

下要将学习贯彻好市两会精神作

为当前重要政治任务，聚焦聚力，

全力推进经济社会高质量发展，

为省市发展大局作出拱墅新的更

大贡献。

会议强调，要放大区位优势，

努力成为两廊联进中心枢纽。持

续大抓产业项目招商，加强在地共

建合作，进一步做优一流营商环

境。要强化产创融合，构建有组织

的科创生态体系和科技成果转化

体系。强化企业主体培育，发挥企

业创新主体作用，大力推动人才带

技术、技术变项目、项目融资金、

实现产业化。要激 发消费活力，

积极建设国际新型消费中心。加

快迭代升级武林商圈，持续释放

政策效应，打好“稳拓调优”组合

拳，全力构建首发、首秀、首展、首

店集聚地。要抢抓发展机遇，探索

打造算力产业“中国算谷”。全力

建设人工智能产业发展高地、算

力成本洼地和模型输出发源地。

要聚焦共富示范，聚力建设大运

河幸福家园。始终坚持以人民为

中心的发展理念，深入推进传承

发展运河文化、放大民生优势、改

善生态环境等工作。

会议指出，要高度重视、精心

组织区两会，对标对表市两会的新

要求新变化新经验，进一步突出党

的全面领导，严肃会风会纪，全流

程组织好保障好会议召开，确保风

清气正、依法有序、圆满成功。

热烈祝贺区两会隆重召开

一、听取和审议政协第一届杭

州市拱墅区委员会常务委员会工

作报告；

二、听取和审议政协第一届杭

州市拱墅区委员会第三次会议以

来提案工作情况的报告；

三、大会表彰；

四、列席杭州市拱墅区第一届

人民代表大会第四次会议，听取

和讨论拱墅区人民政府工作报告

及其他有关报告；

五、举行大会发言；

六、举行大会选举；

七、审议 通 过 政协第一届杭

州 市 拱 墅 区 委员 会 第 四 次 会 议

决议；

八、审议通过政协第一届杭州

市拱墅区委员会第四次会议提案

收集和初审情况的报告；

九、其他事项。

中国人民政治协商会议第一届杭州市拱墅区委员会第四次会议议程
（2025年5月26日政协第一届杭州市拱墅区委员会第四次会议预备会议通过）

区委常委会召开会议传达学习
习近平总书记重要致辞重要指示精神

本报讯（记者 林韬 通讯员 

黄朝文）5月26日下午，区委常委

会召开会议，传达学习习近平总

书记近期重要致辞、重要指示精

神，研究我区贯彻落实意见。区

委书记李志龙主持会议并讲话，

敖煜新、鲍一飞、杨国琴、王翔等

区四套班子领导参加。

会议指出，要认真学习习近

平总书记向气候和公正转型领导

人视 频峰 会发表的重要致辞精

神，统筹做好治气、治水、净土、

清废、噪声治理，全域 深化“无

废 城 市 ”建 设，推 进 省 级“ 宁

静城区”试点，力争再夺“大禹

鼎”，争创国家生态文明建设示

范区。

会议强调，要认真学习习近

平总书记 在 第三十五个 全 国助

残日到来 之际作出的 重要 指示

精神，加强对残疾人的关爱帮扶

和权益保障，激励残疾人自强自

立，动员社会各界扶残助残，支

持帮助残疾人创造更加幸福美好

的生活。

会议还研究了其他事项。

本报讯（记者 郑斌 林韬 通讯

员 商瑜格）5月26日下午，李志龙、

敖煜新、杨国琴、王翔等区领导来

到区政协一届四次会议的分组讨

论点，看望慰问政协委员，向他们

致以诚挚的问候，对全体委员长期

以来为拱墅区经济社会各项事业

发展作出的贡献表示衷心感谢。

区委书记李志龙说，2025年

是“十四五”规划收官、“十五五”

规划谋划之年，是推动浙江高质

量发展建设共同富裕示范区取得

实质性进展的重要一年。开好今

年区两会，对于团结和动员全区上

下勇担使命、守正创新，全面激发

干事创业的内生动力，高水平打造

时尚之都、数字新城、运河明珠具

有重要意义。希望广大政协委员

围绕中心、服务大局，以饱满的政

治热情履职尽责，认真审议各个报

告，积极踊跃建言献策，进一步严

肃会风会纪，确保圆满完成大会各

项议程，把这次会议开成一次高举

旗帜、凝心聚力、团结民主、催人

奋进的大会。

政协 委员们纷纷表 示，将以

高度的政治责任感和使命感认真

参会，充分发挥政治协商、民主监

督、参政议政职能，为高水平打造

时尚之都、数字新城、运河明珠，

加快绘就中国式现代化拱墅实景

贡献智慧和力量。

区领导看望慰问政协委员

以饱满的政治热情履职尽责  以担当作为共谱新篇

本报讯（通讯员 杨清 丁施昊）

5月26日下午，政协第一届杭州市

拱墅区委员会第四次会议举行预

备会议。杨国琴、王宏、马彦、袁

雁飞、杨俊、吴伟、房雪峰、舒健

出席会议并在主席台就座。杨俊

主持会议。

会议审议通过了区政协一届

四次会议议程、日程，宣布分组办

法及分组召集人名单。

会议强调，召开区政协一届四

次会议是政协发挥专门协商机构

作用、践行全过程人民民主的生动

实践。全体委员要提高政治站位，

切实强化使命担当，坚持以习近平

新时代中国特色社会主义思想为

指导，深刻领悟“两个确立”的决

定性意义，增强“四个意识”、坚定

“四个自信”、做到“两个维护”，

自觉把思想和行动统一到中央和

省、市、区委的决策部署上来，不

折不扣把旗帜鲜明讲政治的要求

落实到大会各方面、全过程，以高

度的政治自觉和饱满的精神状态，

高标准完成会议各项任务，确保大

会开出高质量、展现新气象。要聚

焦中心大局，高效履职建言献策，

围绕人民群众急难愁盼的问题，充

分发表真知灼见，多谋发展之计、

多建肺腑之言、多献务实之策。要

以主人翁姿态，认真做 好发言准

备，按时参加协商讨论，积极主动

撰写提案，广泛反映社情民意，以

奋发有为的精神和扎实有效的业

绩展现政协委员的风采。要严守

纪律规矩，确保会议风清气正，切

实提高思想认识，严格遵守大会各

项规定，始终把纪律和规矩挺在

前面，共同努力把这次大会开成凝

心聚力、求真务实、团结奋进的大

会，为以发展新质生产力为核心高

水平打造时尚之都，实干争先迈上

高质量发展建设共同富裕示范区

新台阶作出新的政协贡献！

中国人民政治协商会议第一届杭州市拱墅区委员会第四次会议举行预备会议

担当履职献良策  肩负使命绘蓝图
——区政协委员报到侧记

本报讯（记者 徐亮 陈仪晨）凝

心聚力，共谋发展。5月26日中午，

参加政协第一届杭州市拱墅区委

员会第四次会议的委员们，带着履

职为民的热情和调研建言的成果，

陆续向大会报到。

报到现场，委员们在工作人员

的指引下，依次完成信息核对、签

到登记、领取证件和会议资料等流

程，整个报到环节规范有序、便捷

高效。在领取会议材料后，委员们

认真翻阅，详细了解会议要求，交

流履职心得，积极投入到各项会前

准备中。未来几天里，委员们将围

绕各自从事的经济、科技、民生、文

化等领域，聚焦人民群众关心的问

题，发出建言资政“好声音”，共绘

拱墅高质量发展蓝图。

作为新质生产力的典型代表，

低空经济目前正加速驶入发展快

车道，杭州的低空经济应用场景

也展现出巨大的市场潜力。关于加

快推进拱墅区低空经济高质量发

展的提案，来自无党派人士界的陈

玉东委员，他说：“以低空经济为

代表的未来产业正加速到来，相

关应用场景不断扩大，尤其是无人

机产业发展非常快速，在这个新赛

道上，如何完善对其的服务保障体

系，是我关注和思考的重点。” 

“我这次带来的提案是关于企

业创新和知识产权方面的，拱墅近

几年营商环境不断优化，不少优质

企业陆续落地，在这片科技创新的

热土上，加快企业专利申请速度，意

义重大。”来自经济界的尚超委员认

为，通过和杭州知识产权交易中心

合作，开辟快速通道，不仅能缩短辖

区企业专利申请的时间，还能做到

专利保护，为企业发展注入动能。

来自教育界的陈娟委员今年

重点关注的话题是为老服务。“人

口老龄化是我们当前与今后要面

临的严峻问题，随着学生生源的减

少，我一直在想，作为老师是否有

转型去老年大学服务老年人的可

能性。”她认为，教师群体具备较

好的服务能力和业务素养，未来可

以针对老年人群体开辟更多的师

资分流渠道。

近年来，老旧小区改造项目在

改善百姓生活环境的同时，也拉动

了城市的有效投资。来自民族宗教

界的莫颖萍委员认为，通过多元主

体协同机制，可以进一步加大当下

老旧小区改造的推进力度。她说，

“住宅改造是老百姓非常关注的

问题，对一些个性化的改造需求，

建议相关部门多征求居民群体的

意见，做好前期调研。”

本报讯（记者 杨凌紫 通讯员 

孙萌 桂慧君）连日来，位于上塘街

道的浙江省智能船舶创新中心建

设工地塔吊高耸运转，施工机械

轰鸣不断，一派火热景象。这个

总投资近12.4亿元，占地近60亩

的“千项万亿”工程重点项目，目

前正在紧锣密鼓地进行地下室施

工，计划2026年12月建成投用。

火热的建设势头，呈现了拱

墅制造业投资持续迸 发的强劲

动能：一季度，全区完成制造业

投资5.2亿元，同比增长226.1％，

位居全市第一。

来之不易的增速背后，是拱

墅精准发力、抢抓开局的系列举

措。“我们持续打好重点项目有

突破、存量项目有推进、新增项目

有亮点组合拳，推动制造业投资

既增量更提质。”区发改经信局

相关负责人介绍。

重点项目是拉动投资增长的

“火车头”。我区落实项目专员，

持续推动华东医药生物创新智造

中心一期、毛竹山二期、市环境

集团工业厂房等重点项目加快实

施，一季度分别实现1.28亿元、

1.17亿元、0.73亿元。这些重点项

目的快速推进，不仅为我区制造

业投资增长注入强大动力，也为

区域产业结构优化升级奠定了坚

实基础。

存量项目是稳定投资的“压

舱石”。目前，全区存量 制造 业

投资项目41个，其中亿元以上项

目16个。为确保这些存量项目快

开工、快建设，区里协同属地街

道，积极解决项目推进过程中的

难题。

浙 江省 智 能 船 舶 创 新 中心

项目在 建 设 过 程 中，渣 土 消 纳

问题一度 成 为制约项目进度的

“拦 路虎”。得知情况后，我区

迅 速 行 动，相 关 部 门与 街 道 紧

密 配 合，积 极 协调 渣 土 消 纳 场

地，优化运输路线，有效解决了

这一难题。

据了解，今年以来，该项目属

地上塘街道开展常态化检查，一

方面定期对项目开展渣土消纳情

况抽查，完善“一点一档”台账，

强化对渣土运输的全链条监管。

同时开展专项整治，严厉打击车

辆进出及运输过程中抛洒滴漏等

违规行为，维护道路整洁与市容

秩序。

另一方面，街道针对智能船

舶工地出土难题，联合区城管局

等多部门协同，深入挖掘消纳资

源，畅通渣土消纳渠道。通过多

轮摸排和实地踏勘，全面梳理各

地消纳场所及辖区内其他需回土

工地的资源，为渣土处理提供解

决方案。截至目前，项目土方处

置总量已突破17万吨。

“渣土消纳问题解决后，项

目建设进度明显加快，各节点目

标正按规划有序落实。”浙江省

智能船舶创新中心项目相关负责

人表示。

通过这样精准有效的服务，

我区保 障了存量项目的 稳 定 运

行，让这些“压舱石”稳稳发挥作

用，为制造业投资增长提供持续

稳定的支撑。与此同时，我区深

入开展项目走访服务活动，结合

区级重点产业新政策，引导挖潜

投资增量，新增入库杭钢云创算

力装备智造等3个总投资亿元以

上项目。此外，加快推动英普·云

端 智 造 中 心 项目（计 划 总 投 资

2.33亿元）入库进程，未来将进

一步为拱墅投资增长开辟新的增

长点。

增速226.1％  

看拱墅“全市第一”的亮眼答卷 

奋战“6+1”奋进 2025


